



## Operan duros de 4T para que AN no presida en San Lázaro

FERNANDO DAMIÁN, CIUDAD DE MÉXICO

Los duros de Morena quieren ceder 10 diputados al Verde para desplazar al PAN como segunda fuerza e impedir que se quede con la Mesa Directiva. PAG. 9

# Operan en la 4T para que AN no presida San Lázaro

### Nuevo periodo.

Toca al blanquiazul por ley, pero el ala dura de Morena considera ceder 10 legisladores al Verde

FERNANDO DAMIÁN  
CIUDAD DE MÉXICO

La mayoría de Morena en la Cámara de Diputados se encuentra enredada entre un ala “dura” — que busca impedir el ascenso del PAN a la presidencia de la Mesa Directiva para el segundo año de la actual Legislatura — y el grupo más cercano a su coordinador, **Ricardo Monreal**, cuya posición es la de respetar la ley y allanar el paso a la segunda fuerza sin trampas ni chicanadas.

Para relevar al morenista **Sergio Gutiérrez Luna** al frente del órgano parlamentario se perfila Kenia López, de Acción Nacional; sin embargo, quienes desde el bloque oficialista se oponen a ello plantean ceder al menos 10 diputados al PVEM para posicio-

nar a la bancada como segunda fracción legislativa y abrirle así el camino para presidir el Palacio de San Lázaro.

El grupo parlamentario del PAN cuenta actualmente con 71 diputados federales, mientras que la del PVEM tiene 62, por lo cual la presidencia de la Mesa Directiva debe corresponder a los blanquiazules para el segundo año de la Legislatura y a los del Verde hasta el tercero.

El grupo parlamentario del PAN cuenta actualmente con 71 diputados federales, mientras que la del PVEM tiene 62, por lo cual la presidencia de la Mesa Directiva debe corresponder a los blanquiazules para el segundo año de la Legislatura y a los del Verde hasta el tercero. El grupo parlamentario del PAN cuenta actualmente con 71 diputados federales, mientras que la del PVEM tiene 62, por lo cual la presidencia de la Mesa Directiva debe corresponder a los blanquiazules para el segundo año de la Legislatura y a los del Verde hasta el tercero.

En ese sentido, Gutiérrez Luna afirmó que Morena en la Cámara de Diputados “está en la idea” de respetar la Ley Orgánica del Congreso General y dejar la presiden-

greso General y dejar la presidencia de la Mesa Directiva al PAN.

“Estamos en la idea de respetarlo que dice la Ley Orgánica. El Congreso establece que la presidencia de la Mesa Directiva se rota en orden decreciente de fuerzas políticas (...) nosotros vamos en esa ruta”.

Previamente, el coordinador de los diputados del PAN, José Elías Lixa, defendió el derecho de su partido a proponer al próximo presidente de la Mesa Directiva conforme a la ley y declinó a opinar sobre la “ocurrencia” de ceder representantes morenistas a la fracción del Verde.

El grupo parlamentario de Morena definirá el último día de agosto su posicionamiento para la renovación de la Mesa Directiva, apenas un día antes del comienzo del nuevo periodo ordinario de sesiones en el Congreso de la Unión.

“El día 31 (de agosto) nos reuniremos en la plenaria y elegiremos la presidencia de la Mesa Directiva, pero adelanto mi posición co-



mo coordinador: que se respete la ley, que no hagamos trampas ni chicanadas”, aseveró Monreal.

“Nosotros —que somos mayoría— tenemos que poner el ejemplo de respetar la ley”, puntualizó.

### Antecedente

La maniobra de traspasar legisladores de una bancada a otra con el objetivo de obtener la Mesa Directiva no es nueva.

El grupo parlamentario del PT intentó en 2020 imponer a Gerardo Fernández Noroña como presidente de la Cámara de Diputados, sumando a sus

filas a legisladores de Morena y PES —e incluso de la oposición— para superar al PRI como tercera fuerza política.

Aunque el PT comenzó con 29 integrantes durante la sesión de instalación de la 64 Legislatura en 2018, para finales de agosto de 2020 llegó a 46 miembros con la incorporación de morenistas.

No obstante, en una jugada de última hora, el PRD cedió literalmente en préstamo al PRI cuatro diputados, con los cuales llegó a 50, reafirmandose como la tercera fuerza para ocupar la Mesa Directiva. ■